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La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México tomará “medidas” de protección si no se llega a un 

acuerdo con el Gobierno de Donald Trump para eliminar los aranceles de 50 por ciento al acero y aluminio 

mexicanos, adelantó la presidenta Claudia Sheinbaum. La mandataria remarcó que los aranceles al acero y 

aluminio son injustos pues México importa más de lo que exporta hacia Estados Unidos. “(Los aranceles) no 

tienen sustento legal porque hay un tratado comercial (el T-MEC). Se está viendo por razones de Seguridad 

Nacional, pero ayer la vocera de la Casa Blanca dice que hay muy buena colaboración con México. Entonces 

no creemos que tengan sustento", remarcó en su ‘mañanera’ de este 4 de junio. Sheinbaum agregó que 

como en el caso de las autopartes, paquetes de acero y aluminio pasan la frontera entre México y Estados 

Unidos en varias ocasiones, lo que encarecerá los productos para los compradores estadounidenses.  

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO Y SERGIO GUTIÉRREZ LUNA DE LA CÁMARA 

DE DIPUTADOS CONFIRMAN QUE PERIODO EXTRAODINARIO SERÁ HASTA DESPUÉS DE MEDIADOS DE 

JUNIO 

El periodo extraordinario, previsto para arrancar el 9 de junio se pospuso, debido a que no están listos los 

dictámenes de las 22 reformas a leyes secundarias de la reforma judicial y las leyes prioritarias que tienen 

que ser analizadas y votadas en el Pleno. Los presidentes de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
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y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, reconocieron que aún se trabaja en los dictámenes las 

propuestas a la Ley de Amparo, que propone que las sentencias en la materia no tengan efectos generales, 

sino únicamente para el promovente, o la de desaparición forzada, que prevé una CURP con datos 

biométricos. Así que será después del 15 de junio cuando se revise si hay condiciones para abrir un 

extraordinario en la segunda mitad de junio o después. "Esperemos para ver si la semana del 15 o la otra 

podemos tener un primer extraordinario. Yo que creo son leyes que tienen complejidad, que hay que 

estarlas analizando, que hay que verlas. "No son leyes sencillas, son reformas que hay que hacerlas con 

cuidado, minuciosamente", dijo Gutiérrez Luna. El legislador rechazó que la elección judicial del domingo,  

en la que los legisladores hicieron campaña para llamar al voto, les hubiera quitado tiempo. Por su parte, 

Fernández Noroña dijo que el periodo extraordinario “parece que se va a finales de junio y aunque van muy 

avanzadas las cosas no se convocará para la próxima semana, pero de que habrá periodo extraordinario, 

habrá”. Sobre el marco legal con el que va a funcionar el nuevo Poder Judicial apuntó que va muy 

adelantado y se ha revisado con minuciosidad, porque es un paquete importante de legislación relati va a 

los tiempos de procesos judiciales, de resoluciones de tribunales, amparos y otros temas del ámbito 

jurisdiccional. Asimismo, agregó que los dictámenes sobre la Ley en Materia de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión, así como el de personas desaparecidas van bien. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR CRITICA ALZA DE ARANCELES AL ACERO Y ALUMINIO  

Al calificar como unilateral, proteccionista y contraria al espíritu de integración económica que impera en la 

relación bilateral, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar condenó enérgicamente el anuncio del gobierno de 

Estados Unidos, que contempla duplicar los aranceles del 25% al 50% sobre productos de acero, aluminio y 

sus manufacturas. “A partir del 4 de junio, el gobierno estadounidense duplicará de 25% a 50% los 

aranceles ad valorem sobre productos de acero, aluminio y manufacturas relacionadas. Esta decisión no 

sólo afectará gravemente a México, sino que también generará impactos negativos para la industria y los 

consumidores en Estados Unidos. Al elevar los costos de producción, se desincentiva el comercio y se 

presiona al alza la inflación, especialmente en sectores estratégicos como el automotriz, la construcción y 

los bienes de capital”, advirtió el legislador. Ramírez Cuéllar subrayó que la imposición de nuevos aranceles 

quiebra la lógica de corresponsabilidad y cooperación que impulsó el desarrollo conjunto en América del 

Norte, Ramírez Cuéllar recordó que México actuó como un socio confiable y estratégico, comprometido con 

la integración productiva a través del T-MEC y otros acuerdos bilaterales, y respetuoso del marco 

internacional. 

CAROLINA VIGGIANO, SECRETARIA GENERAL DEL PRI ASEGURA QUE ESTEBAN VILLEGAS, GOBERNADOR 

DE DURANGO RESISTIÓ PRESIONES DE MORENA EN ELECCIÓN DEL DOMINGO  

Carolina Viggiano, secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que Esteban 

Villegas, gobernador de Durango, resistió las presiones de Morena durante el proceso electoral del domingo 

pasado. La senadora reconoció su postura como “digna” y “respetuosa de la legalidad”, a diferencia —

según dijo— de otros actores políticos. “Ha habido muchas cuestiones, y el gobernador de Durango es un 

hombre con dignidad, tiene mi respeto, porque no se entregó como lo hicieron otros, aun teniendo encima 

al Ejército y hasta a (Andrés Manuel) López Beltrán viviendo allá”, señaló. Viggiano arremetió contra 

exgobernadores como Omar Fayad, Javier Corral y Alejandro Murat, a quienes acusó de haberse 

“entregado” a Morena por conveniencia, pese a no tener capital político.  “Es más, muchos de nalgas 

prontas, ni siquiera se las piden, van y las entregan. Pues sí, nada más que como yo decía, a uno de mi 

estado, para entregarlas hay que tenerlas, tú no las tienes, son prestadas.  ¿A Omar Fayad? Sí, exactamente. 

¿Omar Fayad, Javier Corral, Alejandro Murat? Es que no tienen músculo, no tienen poder propio. Entonces, 
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¿qué andan entregando? ¿Qué andan entregando? Además, lo que hacen es que ven la encuesta y ven que 

por su mal trabajo nos van a ganar y entonces van y se entregan en lugar de luchar”, acusó.   También criticó 

lo que calificó como un “pacto de impunidad” entre Morena y actores políticos, lo cual —afirmó— 

compromete la independencia del Poder Judicial.  “Ya se apoderaron del Poder Judicial, del Legislativo y del 

Ejecutivo. No tienen pretexto para no dar resultados, tienen todo: el INE, magistrados electorales , el control 

total”, señaló. Asimismo, se refirió al legislador Gerardo Fernández Noroña, de quien dijo que “extralimita 

sus funciones” y actúa de forma “majadera y grosera”. 

DIPUTADO DEL PRI, MARIO ZAMORA EXIGE REDUCCIÓN DEL IVA AL 8 % EN SINALOA PARA REACTIVAR LA 

ECONOMÍA Y SALVAR EMPLEOS 

Siempre preocupado por atender las necesidades de los sinaloenses, el diputado  Mario Zamora 

Gastélum presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente para exhortar a la presidenta 

Claudia Sheinbaum a implementar un plan emergente que incluya la reducción del IVA del 16 % al 8 % en el 

estado de Sinaloa, replicando el modelo aplicado con éxito en la frontera norte desde 2019 mediante 

decreto presidencial. Zamora Gastélum explicó que esta solicitud se fundamenta en una herramienta fiscal 

ya probada, que ha permitido en otras regiones reactivar el consumo, fortalecer negocios locales, mejorar 

la competitividad de las empresas, generar empleos y brindar alivio a las familias. Subrayó que esta medida 

en Sinaloa permitiría reactivar la economía desde abajo, beneficiando a comerciantes, emprendedores, 

trabajadores, prestadores de servicios, productores, músicos y cualquier persona que hoy enfrenta 

incertidumbre económica. Desde septiembre de 2024, la violencia ha tenido un impacto fuerte en la 

economía sinaloense. Según datos de la Alianza para el Desarrollo y Competitividad de las Empresas 

(ADECEM), al menos 6 mil empresas han cerrado, se han perdido alrededor de 25 mil empleos, el turismo 

ha caído y la recaudación estatal ha disminuido. Esta situación ha debilitado la capacidad de muchas 

familias para cubrir sus necesidades básicas y ha puesto en riesgo el sustento de miles de hogares. Según 

explica el legislador priista, bajar el IVA al 8 % en Sinaloa significaría más dinero en el bolsillo de las familias, 

lo que impulsaría el consumo y reactivaría el comercio local. Asimismo, esta medida permitiría que 

pequeños y medianos negocios puedan mantenerse o volver a operar, facilitaría la generación de empleos y 

brindaría apoyo directo a emprendedores, prestadores de servicios y productores que han sido 

especialmente afectados por la crisis. La propuesta también exhorta a las secretarías de Hacienda y 

Economía, al SAT y a las autoridades estatales a instalar una mesa de trabajo con el sector productivo 

sinaloense para definir estrategias inmediatas de recuperación económica, adaptadas al contexto que vive 

la entidad. Esta propuesta forma parte del seguimiento legislativo que Mario Zamora ha mantenido 

respecto a la situación en el estado. En noviembre de 2024 ya había presentado un exhorto para atender la 

crisis de seguridad en Sinaloa; ahora, da un paso más con una solución fiscal concreta que podría marcar 

una diferencia real en la vida de la población. 

MUSEO NACIONAL DE ANTROPOLOGÍA RECIBE EL PREMIO PRINCESA DE ASTURIAS  

El Museo Nacional de Antropología de México fue reconocido con el Premio Princesa de Asturias de la 

Concordia 2025 por su labor de “defensa y preservación” del patrimonio antropológico de la humanidad”, 

así lo explicó el jurado. Este importante recinto museográfico mexicano, ubicado en la primera Sección del 

Bosque de Chapultepec, en la Ciudad de México, alberga el legado arqueológico de los pueblos de 

Mesoamérica. En un comunicado, la Fundación Princesa de Asturias calificó al Museo Nacional de 

Antropología como uno de los más importantes de América Latina y un “referente global en el estudio de la 

humanidad”. La Fundación Princesa de Asturias también elogió su contribución a la educación e 
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investigación científica, además de su papel en la “construcción de una conciencia social comprometida con 

los derechos humanos. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURÓ QUE SE ANALIZARÁN CON RESPONSABILIDAD TEMAS QUE SE 

DISCUTIRÁN EN PERIODO EXTRAORDINARIO 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, anunció que 

será hasta fin de mes cuando pueda realizarse un primer periodo extraordinario de sesiones para tratar 

temas pendientes. Monreal explicó que algunas de las reformas por concretar impactan otras leyes, por lo 

que la intención es legislar integralmente. Entre los temas que están pendientes están reformas a Ley 

Federal de Competencia Económica y Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, en las que se 

harán adecuaciones tras el reconocimiento, incluso de la presidenta Claudia Sheinbaum, de que contenían 

errores. Recordó además que hay otras iniciativas pendientes de aprobación en la Cámara de Senadores, 

como son la de personas desaparecidas misma que tendrá que abordar la Cámara de Diputados en el 

extraordinario, pero “todas estas deben tener un consenso mínimo con los colectivos”. Sobre la de 

Telecomunicaciones y radiodifusión, en video difundido en sus redes sociales, el morenista recordó que 

“hubo un conversatorio y que ya hay un predictamen o un dictamen más o menos consensado con las 

partes que están interesadas”. Monreal Ávila insistió en que para convocar al extraordinario “tenemos que 

tener la materia y los insumos, así como el tiempo determinado. Esa es la naturaleza del periodo 

extraordinario. Vamos a revisar estos días, pero seguramente finales del mes de junio estaremos abordando 

estos temas en el periodo extraordinario”. 

EL COORDINADOR DE MC EN EL SENADO, CLEMENTE CASTAÑEDA PIDE SANCIONAR A EMECISTAS QUE 

PRESUNTAMENTE REPARTIERON ACORDEONES EN ELECCIÓN JUDICIAL  

Ante los señalamientos contra Movimiento Ciudadano (MC) de haber participado en la distribución de 

acordeones para la elección judicial 2025, Clemente Castañeda Hoheflich, coordinador de la bancada 

naranja en el Senado, aseguró que no se tapará a nadie, ni siquiera al gobernador Samuel García. “Nosotros 

no somos tapadera de nadie. Si hay delitos electorales, deben de sancionarse, trátese de quién se trate. Yo 

confío en la integridad del Gobernador de Nuevo León, pero si hay algún señalamiento, si hay alguna 

acusación, tiene que procesarse como lo que es, un presunto delito electoral”, comentó al ser cuestionado 

en conferencia de prensa. Durante este martes, la Unidad Técnica de lo Contencioso del Instituto Nacional 

Electoral (INE) informó que se tienen 29 denuncias relacionadas con el reparto de estas guías de votación, 

incluso 77 deslindes de aspirantes cuyos nombres aparecían en los folletos. En las denuncias estarían 

involucrados militantes de Morena, Movimiento Ciudadano, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, así como 

autoridades del gobierno de Nuevo León. Estaremos atentos. 

DONALD TRUMP RECONOCE QUE LA PAZ ENTRE UCRANIA NO ESTÁ CERCA  

Por más que se empeñe el presidente Donald Trump no podrá cumplir de manera inmediata una de sus 

promesas que fue la de acabar con la guerra entre Ucrania y Rusia, y es que el mandatario reveló que 

mantuvo una llamada telefónica con el mandatario ruso, Vladimir Putin, y que este le avisó de que 

responderá a los recientes ataques ucranianos contra Rusia. También abordaron las negociaciones entre 

Estados Unidos e Irán para un acuerdo nuclear y, según Trump, Putin mostró su predisposición a participar 

en esas conversaciones. "Fue una buena conversación, pero no una que conduzca a una paz inmediata. El 

presidente Putin afirmó, con mucha firmeza, que tendrá que responder al reciente ataque a los 

aeródromos", detalló el mandatario republicano en un mensaje en la plataforma Truth Social. Según Trump, 
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la llamada se prolongó durante una hora y quince minutos, tiempo en el que los dos líderes hablaron "del 

ataque a los aviones rusos perpetrado por Ucrania, así como de otros ataques que han estado llevando a 

cabo ambas partes". Trump aseguró al mandatario ruso que no había sido previamente informado de que 

se iban a producir esos ataques. En tanto, el Kremlin calificó como muy positiva la llamada con Trump. "Al 

término de la conversación, los dos dirigentes calificaron la conversación de positiva y bastante  productiva y 

confirmaron su voluntad de permanecer en contacto permanente", declaró a la prensa Yuri Ushakov, 

asesor diplomático de Putin. Ushakov acusó a Ucrania de "intentar hacer descarrilar estas negociaciones 

llevando a cabo ataques selectivos contra objetivos puramente civiles", en referencia a las explosiones 

ocurridas en Rusia en los últimos días que hic ieron descarrilar tres trenes, dejando siete muertos y 113 

heridos, a las que ya se había referido Putin poco antes como "atentados terroristas". Sin embargo, Putin 

dijo a Trump, recalcó Ushakov, que las conversaciones de Estambul habían sido "útiles". Putin mantuvo 

también hoy su primera conversación telefónica con el papa León XIV, en la que acusó a Ucrania de 

provocar una escalada en el conflicto, según informó el Kremlin, "al realizar actos subversivos contra la 

infraestructura civil en territorio ruso. 

ARANCELES DE TRUMP EMPIEZAN A COBRAR FACTURA, LA ECONOMÍA DE EU SE DESACELERA  

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) advirtió de una desaceleración de la actividad económica del 

país por la incertidumbre política y comercial derivada de la guerra arancelaria emprendida por el 

presidente, Donald Trump. En su Libro Beige del mes de mayo, publicación en la que analiza las condiciones 

económicas de los 12 distritos en los que el regulador divide el país, la Fed señaló un retroceso «ligero» en 

el comportamiento de la economía del país. El análisis del gasto de los diferentes distritos presenta una 

escena desigual, mientras que en algunos se observan que han frenado, aunque levemente, en otros se 

anotaron aumentos puntuales en productos que podrían verse afectados por los aranceles.  

TOMATES EN TRES ESTADOS DE EU CON ALERTA MORTAL  

Tomates distribuidos en tres estados del sur de Estados Unidos son ahora objeto de un retiro que podría ser 

mortal, según informó la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA). Cabe recordar que el retiro, 

se anunció por primera vez por la FDA el 2 de mayo debido a una posible contaminación con salmonela, 

pero ahora se elevó a la advertencia más severa que emite esta agencia federal. Williams Farms Repack 

LLC, con sede en Lodge, Carolina del Sur, indicó que los tomates afectados fueron empacados y vendidos a 

mayoristas y distribuidores entre el 23 y el 28 de abril bajo la etiqueta H&C Farms, según la FDA. Es 

importante mencionar que los tomates afectados fueron distribuidos en los estados: Georgia, Carolina del 

Norte y Carolina del Sur. Estaremos atentos. 
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